

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL MARTES 2 DE JUNIO DE 1812.

San Marcelino mártir.

El Jubileo está en la iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 51' y se pone á las 7 h. 9'. Debe señalar el relox al punto del mediodia 11 h 57' 14'' Es el 23 de la luna: sale á las 10h.52' noch.se pone 8 h. 27' mañ. del 1 de junio.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. alta á las 5 h 4.' mañ.		Seg. alta á las 5 h. 26' tard.
Prim. baxa á las 11 h. 15' mañ.		Seg. baxa á las 11 h. 38' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

SUECIA.

Stokolmo 8 de marzo.—Extracto de una carta de toda veracidad: esperamos aquí con ansia la respuesta de la Rusia, ó mas bien la ratificación de la alianza entre estas dos cortes. La entrada intempestiva de los franceses en la *Pomeránia* y la poca atención que ha manifestado *Bonaparte* á las representaciones de la Suecia han obligado á esta á una declaración que ha sido entregada por el encargado de negocios M. *D' Osson*, en que se separa enteramente del sistema continental.

Estando escribiendo esta, acaba de llegar un correo da-

nés con la noticia de que la Dinamarca pensaba impedir la entrada de las tropas francesas en el *Holstein* pero tiene mas bien toda la apariencia de alguna nueva farsa política del embrollon corso; porque la Dinamarca no puede resistir, y tendrá que ceder mal que le pese á la voluntad del déspota del Norte. Tambien se ha hecho correr la voz de que deseando conservar en cierto modo la balanza política de la Europa ha protestado el Austria con la mayor fuerza la entrada de las tropas francesas en Prusia. De cualquier suerte que sea, se puede contar seguramente que dentro de un mes este yá empezada la guerra del Norte, y no baxo buenos auspicios.

SICILIA.

Mesina 12 de marzo.—Salió de aquí una expedicion para fortificar la Isla de *Lupa*, en el Adriatico, donde se hacía un gran contrabando con *Dalmacia* de géneros coloniales y manufacturas inglesas.

Se ha hecho un convenio entre Lord *Bentinek* y el rey *Murat* para cange de prisioneros; siendo de notar, que es el primer tratado de esta especie que han podido concluir los ingleses con este intruso rey de Nápoles. Se zuzurra que este pretende atacar de nuevo esta Isla, pero tendrá el mismo éxito que el que hicieron en 1810. (*Gaceta de Extremadura 19 de mayo.*)

Lisboa 23 de mayo.—De el cuartel general de Fuente Guinaldo del 13 del corriente se escribe que el conde de *Beresford*, ha dado orden que cada uno de los comandantes de los 24 regimientos de infantería de línea pase las órdenes precisas á su respectivo encargado del depósito particular del ejército para recibir 1500 pares de pantalones blancos para uso de su regimiento en el verano.

El capitan ingles B. W. Tailor ha tomado en las alturas del cabo de Corcega el navio frances *Merino*, de 36 cañones y 128 hombres.

Un pasajero llegado últimamente de Francia asegura que ya ha salido *Buonaparte para los ejércitos del Norte*. (*Gaceta de Lisboa*).

NOTICIAS DEL REYNO.

CATALUÑA.

Berga 5 de abril.—Los campos de Villaseca cerca de Tarragona, los inmediatos á la villa de Aulót, la feliz y reciente jornada del 5 del último marzo en la villa de Roda del reyno de Aragon, y la gloriosa entrada de una de nuestras divisiones en Francia hasta Tarascon, son la gloria del primer ejército de la nacion, y el oprobio del orgulloso enemigo. No importa que éste haya ocupado parte de nuestra costa marítima con el objeto de privarnos el desembarco de los artículos de subsistencia; ellos llegarán por las desiertas playas, por donde se recibe sin interrupcion la correspondencia del gobierno supremo; y el Excmo. Sr. general en gefe D. Luis Lacy, que con sus impenetrables y profundas combinaciones supo desalojarle de un golpe de Monserrat, Igualada, Cervera y Bellpuig, sabrá tambien alejarlo de los puntos de la marina, segun las disposiciones que le dicten su prudencia y profunda pericia, y segun lo exijan las circunstancias.

NOTICIAS DE CADIZ.

Por un sugeto veraz que acaba de llegar á esta plaza y salió de Sevilla el 17 del corriente, se sabe que aquella hermosa ciudad se halla sumergida en un mar de calamidades; las miserias públicas han llegado al mayor extremo, no pudiendo andar un paso que no sea tropezando con los mas lastimosos retratos de la desesperacion y de la muerte; se han señalado cuatro hospitales para recoger los infelices desmayados y enfermos, los unos por falta de alimento, y los otros por mantener su endeble existencia

con comidas dañosas y aun asquerosas, creciendo diariamente la escasez de víveres, sin recursos ni esperanza remota de algun socorro. El poco pan que hay se compone de arina de garbanzos, alpiste, arroz y poco trigo, y está á 22 rs. la hogaza: en la alondiga se vende el escaso trigo á 660 rs. la fanega, y en acabandose no se halla arbitrio para mas; los alrededores están ya saqueados; todos los dias se ven preparativos, sin atinar á que se dirigen: á estos se añade la epidemia que se ha declarado ó genero de peste; principia inchandose los tobillos, á los tres dias entra la calentura violenta, y al cuarto á la sepultura, sin que se haya descubierto algun remedio que preserve á ninguno hasta ahora; son tantos los que mueren que han señalado y abierto zanjas en S. Sebastian, en Capuchinos, en Triana y los Humeros donde llevan á enterrar indiferentemente á todo el que muere, pues las iglesias estan ya llenas y se teme ayude á la corrupcion del ayre.

Las sementeras promonten buena cosecha, pero vigilan estos enemigos sobre ellas con guardias, de suerte que aun que se logre no será para disfrutarlas los sevillanos sino escasamente.

Los ingenieros franceses estan haciendo una fortificacion detras del hospital de la sangre, no le queda otra esperanza absolutamente á esta infeliz ciudad que la llegada del ejército ingles que parece se dirigia sobre Sevilla.

AVISO.—Se hallan de venta en el puesto del Diario calle de la carne, núm. 1, los siguientes mapas con sus medias cañas mapa mundi, el Asia, América, y Europa, España en grande y en pequeño, Portugal, Valencia, Aragon, Asturias, Navarra, Sevilla, Granada, Cataluña, Galicia, Cádiz, Madrid. Y puestos en caja, hay de España grandes, medianos y pequeños á precios fixos y equitativos.

OTRO.—Un relox de oro sin cristal con cadena y cinco sellos de lo mismo, gravadas en los sellos diferentes letras y motes, que servirán de seña para su reconocimiento, se perdió el Sábado en la noche: la persona que lo haya hallado ó sepa su paradero, se servirá llevarlo en casa del señor cónsul de Inglaterra, donde ademas de agradecerlo se le darán cuarenta duros de gratificacion por el hallazgo.

EN LA IMPRENTA TORMENTARIA.